



CONSEIL DE LIGUE

Samedi 6 avril 2024 à 9h30 à Cournon d'Auvergne

Président : Pascal PARENT

Présents : Bernard ALBAN, Denis ALLARD, Philippe AMADUBLE, Didier ANSELME, Yves BEGON, Patrick BELISSANT, André CHAMPEIL, Thierry CHARBONNEL, Thierry DELOLME, Dominique DRESCOT, Raymond FOURNEL, Hubert GROUILLER, Abtisseem HARIZA, Lilian JURY, Pierre LONGERE, Roland LOUBEYRE, Joël MALIN, Christian MARCE, Charlène MATHIEU, Arsène MEYER, Christian PERRISSIN, Pascal PEZAIRE, Guy POITEVIN, Chrystelle RACLET, Didier RAYMOND, Jean-Marc SALZA, Daniel THINLOT, Jean-François VALLET

Présent en visio : Laurent DUPERRON

Excusés : Franck AGACI, Henri BOURGOGNON, Louis CLEMENT, Nicole CONSTANCIAS, Hervé GIROUD-GARAMPON, Michel PINEL, Céline PORTELATINE, Bernard VELLUT, Serge ZUCHELLO

Assistent : Roger AYMARD (en remplacement de Bernard VELLUT), Fabien CICERON (en remplacement de Hervé GIROUD-GARAMPON), Pierre BERTHAUD, Richard DEFAY, Méline COQUET, Vincent GENE BRIER

☺-☺-☺-☺-☺-☺-☺-☺-☺-

Le Président et l'ensemble du Conseil de Ligue présentent leurs sincères condoléances à Bernard ALBAN et à sa famille, pour le décès récent de son épouse.

Le Président et l'ensemble du Conseil de Ligue adressent leurs félicitations :

- à la section sportive du PEFA de Valence qui a remporté l'édition 2024 du Challenge Jean Leroy.
- à l'Olympique Lyonnais pour sa qualification à la finale de la Coupe de France qui aura lieu le 25 mai 2024 à Lille. Le Président informe le Conseil de Ligue qu'un déplacement va être imaginé et proposé aux membres du Conseil de Ligue, des commissions et du personnel moyennant une participation financière.

☺-☺-☺-☺-☺-☺-☺-☺-☺-

1. Informations du Président et du Président Délégué.

✓ Point Licences

Les chiffres au premier avril donnaient 286 111 licences délivrées. Par rapport aux 264 690 licences délivrées la saison dernière, nous constatons donc une augmentation de date à date de +8,10%. Toutes les catégories et l'ensemble des districts sont en hausse. Le Président détaille l'évolution pour chacun d'entre eux.

Le Président tient à rappeler qu'en plus de ces belles évolutions, un certain nombre de clubs ont dû refuser de nouveaux licenciés. Il y a donc eu un réel engouement cette saison. Le Président souligne que c'est une belle récompense pour l'ensemble des clubs et des instances qui s'investissent énormément pour l'accueil de tous ces licenciés tout au long des saisons.

En gardant le rythme de délivrance actuel, le Président précise que nous pourrions dépasser les 288 000 licences.



CONSEIL DE LIGUE

Samedi 6 avril 2024 à 9h30 à Cournon d'Auvergne

✓ Collège des présidents du vendredi 5 avril 2024

Ont été évoqués les sujets ci-après :

- FAVA Emploi qui va finalement se résumer à un dossier par district lors des prochaines saisons et l'opération « du stade vers l'emploi » qui va se dérouler au Groupama stadium le 13 mai 2024 pour notre territoire.

Réflexions en cours pour s'organiser sur cette thématique de l'emploi et de manière plus générale sur l'accompagnement des clubs, autour de Joël MALIN et de Denis ALLARD.

- Renouvellement pour 4 ans de la certification Qualiopi de notre IR2F. C'est une bonne nouvelle. Félicitations à toutes les personnes concernées par ce dossier pour le travail réalisé. Il faut néanmoins rappeler, notamment aux districts non régionalisés, qu'il faut être très vigilant sur le respect des critères fondamentaux et des tarifs uniformes parce qu'il y aura des contrôles inopinés pendant cette période de renouvellement. Rappel également concernant les formateurs intervenant dans les Formations Initiales d'Arbitres qui doivent avoir suivi la formation de formateurs niveau 1.

- Intervention de Pierre BERTHAUD sur le fonctionnement de l'ETR et les formations sur les VSS et/ou la laïcité envisagées, le recensement des besoins en diplômes fédéraux obligatoires pour les Conseillers Techniques, sur les jours « Ligue » de ces derniers et sur les homologations de tournoi.

- Remboursement des frais kilométriques des salariés pour faire suite à une question de Joël MALIN. Statu quo.

- Réflexions à mener sur un barème disciplinaire de référence par rapport aux personnes qui ne respectent pas, ou ne font pas respecter, la loi 4 : l'arbitre officiel (par tolérance ou par peur), l'arbitre bénévole, l'encadrement des équipes, les équipes, les joueurs et joueuses et le sort du match non joué (quand l'arbitre n'a pas voulu démarrer le match), etc... Un barème adapté sera proposé et étudié lors du Conseil de Ligue du mois de juillet 2024.

✓ Finale nationale du Festival Foot U13 Pitch à Capbreton qui aura lieu du 7 au 9 juin

A ce jour, nous avons la candidature de Dominique DRESCOT et de Abtisssem HARIZA pour être désignés comme chef de délégation afin d'accompagner une équipe garçon et 3 équipes filles. Il manque 2 dirigeantes supplémentaires. Pascal PARENT lance donc un appel à candidatures auprès des membres du Conseil de Ligue et notamment auprès des Présidents de district (membres de leur comité directeur intéressés ?). Se manifester auprès de Pierre BERTHAUD avant le 15 mai.

Pour les prochaines saisons, il est envisagé que le CTD DAP du territoire concerné (par une équipe qualifiée) soit associé à cette journée et vienne accompagné d'une dirigeante ou un dirigeant de son district.

✓ Finale régionale FUTNET à St Vallier le 13 avril 2024

Aux côtés de Jean-François VALLET, seront présents au titre de la ligue : Pascal PARENT, Patrick BELISSANT et Dominique DRESCOT. Pascal PARENT souligne qu'il serait bien d'inviter « en voisin » André DUNAND à cet évènement.

✓ Opération « Foot en marchant » à Andrézieux le 20 avril 2024

✓ Finale régionale Beach Soccer à Vichy le 30 juin 2024

Seront présents au titre de la ligue : Pierre LONGERE et Jean-François VALLET.



CONSEIL DE LIGUE

Samedi 6 avril 2024 à 9h30 à Cournon d'Auvergne

- ✓ Calendrier des manifestations de la fin de saison 2023/2024 pour information.

Pascal PARENT fait un petit récapitulatif des réunions à venir pour cette fin de saison :

- Réunion secteur 4 ANPDF à Lyon les 19 et 20 avril.
- Bureau Plénier en visioconférence le 26 avril (à la place du Conseil de Ligue du 27 avril).
- Rassemblement des présidents de ligues et de districts autour de de la finale de la Coupe de France féminine le 4 mai à Montpellier.
- Finale régionale du Festival Foot U13 Pitch à Feurs le 4 mai.
- Finales des Coupes Régionales Seniors Masculine et Féminine le 12 mai à Annecy le Vieux.
- Finales de la Coupe nationale Futsal et de la Coupe régionale Futsal le 18 mai.
- Bureau Plénier en visioconférence le 21 mai.
- Finale de la Coupe de France le 25 mai à Lille.
- Commission des Finances le 28 mai.
- Début des barrages d'accession ou de maintien et Assemblées Générales Electives dans les districts sur le mois de juin. Commencer à y réfléchir parce qu'il va falloir se répartir, surtout le 22 juin, le « super Saturday », avec une AG dans le 38, le 69, le 73, le 74 et le 63. Le 21, la veille dans le 01. Le samedi 15, dans le 15 et le 43. Le dimanche 16, dans le 03 et le jeudi 13 dans le 26/07. Restera le 28 juin pour le 42.

- ✓ Lancement de la première phase VOR

La première phase a été réalisée : envoi d'un message aux 550 premiers clubs (constitués de tous les clubs en difficulté au statut de l'arbitrage et des clubs de Ligue et de fédération) car c'est à eux qu'est demandé le plus gros effort, notamment en termes de nombre d'arbitres. Aujourd'hui, nous sommes à un peu plus de 70 clubs inscrits dans le dispositif. Les réunions d'information ont débuté cette semaine.

A la fin de ces réunions (début mai), s'il n'y a pas beaucoup plus de clubs inscrits, la deuxième phase sera lancée (envoi aux 550 clubs suivants).

Interrogation sur le nombre finalement modeste de clubs inscrits alors que tous disent « on a du mal à recruter des bénévoles et des arbitres ». A ce jour, un peu plus de 70 clubs, est-ce à dire que les 480 autres n'ont pas de problème de recrutement ?

- ✓ Réunion des 3 Collèges à Montpellier le 4 mai 2024

Lilian JURY fait le point sur l'organisation du déplacement à Montpellier pour assister à cette réunion et à la finale de la Coupe de France féminine.

Lilian précise également que les Présidents du Gard et de l'Hérault, Francis ANJOLRAS et David BLATTES ont été conviés au déjeuner du 4/05 s'ils sont disponibles.

- ✓ Assemblées Générales de la LFA et de la FFF organisées les 7 et 8 juin 2024 à Seignosse

Lilian JURY rappelle que sont conviés à ces Assemblées uniquement les délégués titulaires. Il présente ensuite le programme imaginé pour cette occasion, avec la soirée « ligue » prévue le jeudi soir et un retour le dimanche matin pour pouvoir voter lors des élections européennes.

2. Approbation des Procès-Verbaux.

- ✓ Réunion du Conseil de Ligue du 2 mars 2024
- ✓ Réunion du Bureau Plénier du 26 mars 2024

Sans remarque et sans opposition, les 2 procès-verbaux sont adoptés à l'unanimité.



CONSEIL DE LIGUE

Samedi 6 avril 2024 à 9h30 à Cournon d'Auvergne

3. Finances.

✓ Relevé n° 3

Lilian JURY fait le point sur le relevé n° 3 d'une valeur totale d'environ 1 M d'euros et pour lequel la liste préventive des clubs en infraction est parue cette semaine. A partir de lundi, des relances vont être réalisées, notamment via des appels téléphoniques pour les clubs qui doivent plus de 1 000 €. Fin de semaine prochaine, les premières sanctions sportives seront prises.

✓ Contrat d'Objectifs de la Région Auvergne-Rhône-Alpes 2024 : actions déposées.

Richard DEFAY communique aux membres du Conseil de Ligue la liste des actions déposées dans le cadre de la campagne 2024. Passage de 5 actions aidées en 2023 à 3 en 2024 dont 1 action structurante (Le Plan de Performance Fédéral) et 2 actions thématiques (sur la transmission des valeurs avec le déploiement du programme éducatif fédéral et les challenges Fair-Play et sur le recrutement des bénévoles avec le projet VOR).

Pascal PARENT rappelle que la convention de partenariat sur le financement des installations n'est toujours pas signée avec la Région malgré le fait que le vice-Président de la Région communique à juste titre dessus à chaque rassemblement des comités régionaux sportifs. A régulariser d'urgence.

✓ Campagne ANS / PSTF 2024

Richard DEFAY insiste sur la date limite de dépôt des demandes de subvention fixée au 30 avril (pour les instances et pour les clubs) qui a été avancée d'un mois par rapport aux éditions précédentes.

Les enveloppes régionales à destination des clubs n'ont pas encore été données par la FFF.

4. Compétitions.

✓ Point sur les championnats seniors masculins

Yves BEGON fait le point sur la situation des championnats seniors masculins. Deux clubs qualifiés en Coupe Régionale pour qui la reprogrammation des matchs en retard ne pourra s'effectuer qu'à partir du mois de mai. Et un autre club qui a 2 matchs en retard.

✓ Point sur les championnats jeunes masculins

Patrick BELISSANT informe le Conseil de Ligue que l'ensemble des matchs (sauf 1) en retard est reprogrammé.

✓ Point sur les championnats Futsal

Beaucoup trop de matchs en retard sont constatés pour cette période de l'année (alors qu'il est rare qu'un gymnase soit « impraticable » !).

Au niveau du championnat R1, les 5 matchs en retard sont reprogrammés en avril.

Au niveau du championnat R2, 9 matchs en retard sont reprogrammés avec des difficultés rencontrées au niveau de certains gymnases fermés les 1^{er} et 8 mai.

Un match de la Coupe Régionale sera programmé en semaine.

✓ Point sur les championnats féminins (seniors et jeunes)

Au niveau des championnats seniors féminines, peu de matchs en retard à reprogrammer.

Au niveau des championnats jeunes féminines, 1 match en retard est reprogrammé.



CONSEIL DE LIGUE

Samedi 6 avril 2024 à 9h30 à Cournon d'Auvergne

✓ Point sur les Coupes

Pierre LONGERE informe le Conseil du changement du calendrier de la coupe régionale féminine avec les ¼ de finale programmés le 21 avril et les ½ finales le 1^{er} mai.

Il informe également de l'ouverture de la période des engagements pour la Coupe de France (édition 24/25) qui se clôturera le 15 juin. Il insiste auprès des Présidents de district sur l'importance du respect de cette date de clôture et sur la procédure à suivre pour ces engagements (les clubs de fédération et de ligue sont engagés automatiquement par le service des compétitions alors que les clubs de district doivent faire le nécessaire sur Footclubs). Il compte sur l'aide des districts pour relayer ces informations auprès des clubs. Le prix d'engagement est toujours de 52 €.

Le Conseil de Ligue est informé du forfait d'une équipe en Coupe régionale féminine (1/4 de finale) et le regrette fortement car cela ne fait pas une « belle » publicité pour le football féminin. Pierre LONGERE souhaite que le tarif des forfaits dans les derniers tours de Coupes Régionales soit augmenté (sur le même principe que les forfaits dans les dernières journées de championnats). Une réflexion sera menée sur le sujet (doubler le tarif à partir des 8^e de finale...) et une proposition sera faite à l'AG de juin.

✓ Point sur les Challenges Futsal

Lilian JURY fait le point sur le déroulement des phases régionales de ces challenges.

Il tient à remercier toutes les personnes, les clubs et les municipalités « support » et les districts qui ont participé à l'organisation de ces rassemblements et à l'augmentation significative du nombre d'inscrits par rapport à la saison dernière.

Pour les prochaines éditions, Lilian JURY précise qu'il sera important de définir un cahier des charges précis pour déterminer les gymnases qui accueilleront ces opérations.

✓ Projet de calendrier sportif 2024/2025

Yves BEGON commente le projet de calendrier sportif imaginé. Des discussions s'en suivent.

Le calendrier sera validé lors d'une prochaine réunion du Bureau Plénier ou du Conseil de Ligue.

✓ Défaut de saisie des absences d'arbitres

Pascal PARENT demande à ce que ce dossier (arbitre désigné mais absent le jour J sans que cette absence soit saisie dans le module « désignations ») soit finalisé avant la fin de la saison.

La liste des arbitres injustement remboursés de ce fait, pourrait être communiquée aux différentes commissions des arbitres.

5. Point Juridique.

✓ Dossiers Honorabilité

- Pascal PARENT revient sur un ancien dossier de Haute Savoie en informant le Conseil de Ligue que le jugement a été rendu récemment. L'ancien Président du club a été condamné à une peine assez lourde avec sursis. D'où l'importance d'être attentif à tous les échelons sur ces dossiers de VSS.

- Point sur les dossiers des personnes condamnées pour violences sexuelles ou sexistes, signalées depuis la dernière réunion du Conseil de Ligue.

Après étude de 3 nouveaux dossiers, le Conseil de Ligue valide à l'unanimité les retraits de toutes les licences et l'interdiction de prise de licence aux personnes qui ont été signalées à la LAuRAFoot.



CONSEIL DE LIGUE

Samedi 6 avril 2024 à 9h30 à Cournon d'Auvergne

Les décisions de retrait de licences seront annexées au compte-rendu de cette réunion et disponibles auprès de la direction, leur publication n'étant pas possible pour cause de confidentialité.

- ✓ Information sur les travaux de la Commission de Révision des Règlements du 21 mars 2024

Une information sur les travaux de la commission de révision des règlements est faite aux membres du Conseil de Ligue (thèmes déjà évoqués dans le compte-rendu du Bureau Plénier du 26 mars). La prochaine réunion de cette commission étant fixée au 6 mai, Pascal PARENT rappelle l'importance d'adresser au service juridique l'ensemble des propositions de modifications et/ou remarques avant le 24 avril.

Pascal PARENT rappelle également qu'il faut revoir certains tarifs dans le guide financier :

- Montant du dépôt de garantie de 600 €,
- Péréquation des officiels à élargir aux championnats régionaux de jeunes Masculins et aux championnats Féminins,
- Péréquation entre toutes les équipes d'un même niveau régional à écrire,
- Calcul des primes d'éloignement qui pourraient être versées aux clubs en fonction de la distance entre le siège du club et le siège des ex-ligue d'appartenance (Lyon ou Cournon). 4 tranches imaginées : moins de 50 kms, de 50 à 100 kms, de 100 à 150 kms et plus de 150 kms, primes qui pourraient être accompagnées de 50 € par équipe engagée dans un championnat de ligue,
- Montant des engagements à revoir pour certaines catégories ?

Ne pas oublier aussi de modifier que pour l'avenir, les délégués de district seront élus pour 4 ans pour les AG de la ligue (option B).

6. Questions et/ou points divers.

- ✓ Arbitrage : candidatures JAF Féminines (JM Salza)

La Commission Fédérale de l'Arbitrage vient de créer dans le cadre du développement de l'arbitrage féminin une catégorie Jeune Arbitre Fédérale Féminine destinée à arbitrer le CN19F.

La CRA doit proposer pour le 15 avril par ordre préférentiel des candidates répondant aux critères et la Direction Technique de l'Arbitrage déléguée à l'arbitrage retiendra des candidates suivant les profils et les besoins pour un stage de pré-sélection.

La CRA propose sous réserve de nominations au titre de Jeunes Arbitres de Ligue :

- 1/ Elsa KISTER (Puy de Dôme)
- 2/ Amélia FERNANDEZ (Lyon et Rhône)
- 3/ Lilou PEREIRA (Puy de Dôme)
- 4/ Ema BEKHA (Lyon et Rhône)

Le Conseil de Ligue valide la proposition de ces 4 arbitres.

- ✓ Consultation concernant le fournisseur « Equipementier » de la ligue :

Pascal PARENT revient sur la consultation réalisée auprès de notre fournisseur actuel (Espace Sport Cotiere) et la société Ekinspor pour le renouvellement du fournisseur « équipementier » de la ligue pour la période 2024/2028 avec une possibilité de dénonciation en 2026 et 2027.



CONSEIL DE LIGUE

Samedi 6 avril 2024 à 9h30 à Cournon d'Auvergne

Le Conseil de Ligue autorise le Président à s'engager avec la société EKINSPORT à la suite de la réunion de bouclage prévue le 11 avril à condition que le contrat de partenariat reprenne bien tous les engagements pris (notamment par mail) par Ekinsport.

✓ Football en Milieu Scolaire :

Dominique DRESCOT communique aux membres du Conseil de Ligue les propositions de lauréats pour les dispositifs FSU au titre de la saison 2023/2024 :

Foot à l'Ecole :

- **Académie de Clermont-Ferrand**
 - Dynamique : Ecole La Grande ours de Malauzat – Puy de Dôme
 - Statique : Ecole des enfants à la montagne du Chambon sur Lignon – Haute Loire
- **Académie de Grenoble**
 - Dynamique : Ecole Le Mont Tournier de Champagneux - Savoie
 - Statique : Ecole Les Sablières de St Alban de Roche - Isère
- **Académie de Lyon**
 - Dynamique : Ecole les Deux Chênes de Chaponost – Lyon et Rhône
 - Statique : Ecole Victor Bash de Caluire et Cuire – Lyon et Rhône

FIFA Football 4 Schools :

- **Académie de Clermont-Ferrand**
 - Collège Pierre Galery Massiac – Cantal
 - Collège Lafayette du Puy – Haute Loire
- **Académie de Grenoble**
 - Collège Malraux de Romans/Isère – Drôme Ardèche
 - Collège du Diois de Die – Drôme Ardèche
- **Académie de Lyon**
 - Collège Georges Brassens de Décines – Lyon et Rhône
 - Collège Jean Moulin de Villefranche – Lyon et Rhône

Quinzaine du Foot :

- **Académie de Clermont-Ferrand**
 - Lycée Emile Duclaux d'Aurillac – Cantal
- **Académie de Grenoble**
 - Lycée Thomas Edison d'Echirolles - Isère
- **Académie de Lyon**
 - Pas de lauréat

Le Conseil de Ligue valide ces propositions.

✓ Journée des Bénévoles :

Lilian JURY informe les Présidents de district que les sommes liées aux dépenses engendrées pour la Journée Nationale des Bénévoles seront débitées des comptes des districts prochainement.

✓ Statut de l'Arbitrage :



CONSEIL DE LIGUE

Samedi 6 avril 2024 à 9h30 à Cournon d'Auvergne

Christian PERRISSIN s'étonne du process qui a abouti à la proposition de modification du texte concernant le statut régional de l'Arbitrage (Idée que 2 jeunes arbitres puissent compter pour 1 senior).

Des discussions s'en suivent mais le texte sera maintenu.

- - - - -

La séance est close à 12h00.

Le Président,

Pascal PARENT

Le Secrétaire Général,

Pierre LONGERE



CONSEIL DE LIGUE

Samedi 6 avril 2024 à 9h30 à Cournon d'Auvergne

ANNEXE : Contrôle d'honorabilité

- Décisions de retraits de licence et d'interdiction de prise de licences pour des personnes signalées pour des faits de violences sexuelles ou sexistes.

Annexe confidentielle.